

**¿Qué es la
cultura de la
violación?**



Descarga este y otros fanzines en www.bibliofem.cl

¿Qué es la cultura de la violación?

Es un término que se utiliza para definir a las sociedades que normalizan la violencia sexual, son valores e ideas que justifican la degradación de la mujer, esto incluye una amplia variedad de comportamientos dañinos y peligrosos que han sido aceptados en todas las épocas y están en todas partes. Si bien la violación es el acto más reconocido por todas como forma máxima de abuso sobre nuestros cuerpos, también tiene otras formas de manifestarse; el acoso callejero, los piropos, el acoso laboral, académico, maltratos físicos y psicológicos, el acoso virtual, la divulgación de imágenes sin consentimiento y un montón de situaciones a las que las mujeres somos sometidas y han sido invisibilizadas por la sociedad a través de la cultura de la violación.

Para entender un poco más es necesario ir hasta el concepto de patriarcado, que como sabemos es la estructura social que nos rige y en la cual el poder está concentrado siempre en las manos de los hombres, siendo su estructura la que posibilita el desarrollo de este tipo de actitudes, que están arraigadas en su seno. Los medios de comunicación, el cine, la música, la política y el estado contribuyen directamente desde su lenguaje de opresión y dominación a la prolongación de estas prácticas.

¿Cómo se termina con la cultura de la violación?

Lo primero es hacer una reflexión profunda sobre qué es el patriarcado, sus estructuras y sus formas de poder, en conjunto con una redefinición de la masculinidad y su mandato de supremacía sobre nuestros cuerpos. Así podremos avanzar y desde ese lugar empezar a construir una nueva estructura social, igualitaria y justa para todas, porque como señala Rita Segato, el patriarcado es general y nos afecta a todos.

¿Qué podemos hacer para terminar con la Cultura de la violación?

- Amiga, yo te creo; Nunca culpes a la víctima, nunca hagas comentarios sobre su vestimenta, situación o lugar. La culpa es del abusador siempre y comentarios de ese estilo sólo perpetúan estas conductas negativas.
- No es no, tengamos relaciones concensuadas, nadie más que tú tiene derechos sobre tu cuerpo.
- No tolere chistes, comentarios u opiniones sobre el cuerpo de las mujeres, debes dejar claro que ese tipo de actitudes que degradan a la mujer no te interesan replicar.
- Conversa con amigas, familia y tu comunidad,

visibiliza y pon sobre la mesa temas que quizás resulten incómodos para algunos, pero que son urgentes de tratar.

Es necesario desnaturalizar la violencia hacia las mujeres y se hace urgente que la comunidad tome real conciencia de la situación en la que nos ponen al replicar estas prácticas, las que legitiman una cultura que solo hace daño. Asimismo, es trascendental que se legisle sobre esto, nuestra sociedad necesita una Ley de educación sexual integral, para educar desde la primera infancia entregando herramientas de autoconocimiento y límites.



BiblioFem también es un archivo digital, colaborativo y autogestionado. Su principal propósito es divulgar textos y material para una educación feminista.

Si te gusta este proyecto puedes ayudarnos, 1 Resma son 1.000 fanzines, con \$1.000 pesos podemos imprimir 175 fanzines, búscanos en instagram y en bibliofem.cl



Fanzine #004, Marzo 2022

